

**ACTA DE SESION ORDINARIA N° 29 DEL CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL**

Siendo las 15:20 horas del día 02.12.2021, en el Salón de Reuniones del Concejo Municipal de Requínoa, se reúne el Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil con los siguientes integrantes:

Sr. Leonardo Leclerc Maturana  
Srta. Ana Scholz Cantillana  
Srta. María Sáez Retamales  
Sra. Sandra Villanueva Urrea

Tabla de Reunión

- *Saludo del Sr. Alcalde*
- *Varios*

Preside la sesión el Sr. Waldo Valdivia Montecinos, Alcalde de la I. Municipalidad de Requínoa, Asiste además la Sra. Patricia Carreño Silva Directora de Desarrollo Comunitario, y la Sra. Angélica Villarreal Scarabello, Secretaria Municipal y Ministro de Fe.

El Sr. Alcalde da la bienvenida a los Consejeros (as), agradeciendo la buena disposición que han tenido para concurrir a esta sesión, esperando que esta, sea productiva, en beneficio de la comunidad.

La Sra. Villanueva presenta las excusas del Sr. Luis Bravo, para que quien se solicita se le cite telefónicamente.

El Sr. Leclerc señala que conversó con la Srta. Catalina Barahona, coordinadora del programa Fomento Productivo y Turismo, quien le manifestó que van a haber Encuentros Gastronómicos en Recinto Estación (2 Carros más 20 toldos) y el problema que se genera es que quedan sin estacionamientos, lo cual le perjudica, ya que sus clientes necesitan donde estacionar. Sugiere analizar factibilidad de realizar todos estos eventos en el Estadio, lugar que a su juicio reúne todas las condiciones.

Felicita al Alcalde y a su equipo por el despliegue realizado en la celebración del 130 Aniversario de la comuna. El Escenario de primer nivel, los artistas y sobre todo la gente estaba muy contenta y a los comerciantes les fue muy bien.

El Sr. Alcalde, respecto de lo solicitado, explica que es muy difícil dejar a la mayoría de la gente conforme. Hay opiniones muy diversas.

La Srta. Sholz comenta que a las personas que participan en La Feria de Las Pulgas les va bien y a los artesanos también.

El Sr. Leclerc reitera petición de analizar alternativa del Estadio Municipal. Menciona que en años anteriores se realizaba una feria de artesanos en el frontis del Municipio. Sugiere además factibilidad de utilizar el Patio de Las Banderas.

La Sra. Sáez menciona que el día viernes, con el funcionamiento de la Feria Libre es caótico, no hay donde estacionar, no se puede circular con normalidad. Generalmente uno se enfrenta a conductores imprudentes con un inminente riesgo de accidente para los peatones si quieren cruzar la calle.

A su juicio debería existir un sector para todo tipo de ferias.

El Sr. Alcalde comparte lo señalado por la Sra. Sáez, sin embargo lo complejo es encontrar un lugar apto para ello. Comparte que los cambios tienen que ser para mejor y no para peor. Agradece la participación del COSOC en la celebración del 130 Aniversario de la comuna.

Informa que comenzaron los trabajos de construcción de la cancha de tenis.

Se adjudicó la licitación de Areas Verdes a 2 empresas, una es del Sr. Esteban Bustos y la otra de Concepción. Espera que gradualmente se comiencen a recuperar las áreas verdes que se encuentran más dañadas, ya están trabajando; sin embargo se encuentran bastante complicados por el agua, todos sabemos el problema hídrico que afecta la región y al país.

Se está licitando el arreglo de la Plaza de Armas de Requínoa, lo que contempla entre otras cosas anclar las bancas. Se está construyendo el Árbol de Pascua.

Informa que se repararon las luminarias quemadas de la plaza. Comenta que hay un arranque donde conectan radios, teléfonos, y está muy peligroso, va a coordinar su retiro. Las personas en situación de calle que permanecían largas horas en la Plaza ahora se tomaron el kiosko de Angel Carreño Q.U.E.P.D.

Respecto del accidente ocurrido frente al Banco Estado (paradero), informa que la Sra. Magali Urzúa, integrante de este Consejo se encuentra bien, en estado de recuperación de su intervención a la cadera y otras lesiones y la Srta. Carolina Jirón, funcionaria del CESFAM de Requínoa, también se encuentra en recuperación en su domicilio.

Menciona que conjuntamente con jurídico está evaluando hacerse parte de la querrela en contra de quien o quienes resulten responsables de este accidente.

Está evaluando la instalación de Lomos de Toro en el radio central de la comuna, esto debido a que es común ver vehículos que transitan a altas velocidades, aun cuando la ley de Tránsito establece el límite urbano.

Agrega que prefiere críticas por poner demasiados lomos de toro que la pérdida de una vida. La Sra. Villanueva consulta si sería posible colocar al lado de los contenedores de botellas Los Lirios, un letrero "No Botar Basura", ya que la gente ha comenzado a dejar bolsas con basura, está muy sucio.



El Sr. Alcalde señala que en todas partes se está dando la misma situación.

La Sra. Villanueva felicita a las personas que recogen permanentemente papeles y basura en a calle, hacen un muy buen trabajo.

El Sr. Alcalde explica que la idea es instalar punto limpio, se está licitando.

La Sra. Villanueva consulta ¿Qué pasa con las ramas de podas?

El Sr. Alcalde explica que el Municipio sale a recoger ramas, en otros casos la gente la pica, hecha en bolsas y se las lleva el camión recolector.

La Sra. Villanueva comenta que hay veredas en muy mal estado en Los Lirios.

El Sr. Alcalde señala que este problema que no solo afecta a Los Lirios se va a abordar con proyecto que se está postulando.

La Sra. Villanueva solicita instalar en la Plaza de Los Lirios un corazón para llenar con tapas. Es una noble causa y la gente se motiva mucho en cooperar.

Menciona que estaba en la Posta de Los Lirios y observó que los funcionarios que salen del edificio al retornar no se toman la temperatura ni se aplican alcohol gel, le preocupa ya que ellos corren el riesgo de contagiarse y contagiar a los usuarios de la Posta.

El Sr. Alcalde señala que Salud cuenta con protocolos bastante estrictos. Va a comunicar esta situación al Jefe de Departamento, Sr. Gerardo Villanueva.

El Sr. Leclerc consulta cuál es el horario de arriendo de Radio Gente.

El Sr. Alcalde informa que es de 8:30 a 13:30 horas. Antes además había en la tarde y se terminó. Se está gestionando nuevamente. Incorporar el horario tarde.

El Sr. Leclerc solicita pasar por radio con frecuencia, algo así como:

**“En esta comuna no sobran los niños, queremos a nuestros los Adultos Mayores, conduce con precaución, no te conviertas en asesino”.**

El Sr. Alcalde indica que esto va en la misma línea que solicitó al Director de Seguridad Pública.

Por otro lado comenta que habló con la Sra. Soledad, del restaurante “El Buen Sabor”, a quien le indicó que él no tiene ningún problema que continúen ocupando y trabajando en la media calzada, pero con la condición que la arreglen y mantengan limpia ya que estaba sucio el lugar, dando un muy mal aspecto.



El Sr. Leclerc señala que la arregló y quedó muy bien. Agrega que la dueña del Restaurante Peruano instaló una gelatería en el interior, la cual quedó muy bien ordamentada, es hermosa.

El Sr. Alcalde informa que está participando con ediles de la región para poder optar a distribuir gas popular o como se diga. Se reunió vía zoom con ENAP, Alcaldes y otros para analizar cuál es la figura legal que permitiría a los municipios esta acción. Se estaría presentando una Ley Corta. La idea es que MUR”O pueda realizar el trabajo administrativo. En Requínoa se necesitaría contar con a lo menos 4.000 cilindros.

La Sra. Sáez manifiesta su preocupación por Villa Padre Hurtado, ya que no tienen grifos. Hasta ahora la venta a gas la realiza una persona que está ubicada al centro de la Villa, con el inminente peligro que esto conlleva.

El Sr. Alcalde señala que la SEC evalúa y da el V° B° y es Acción Sanitaria quien debe controlar. A su juicio debiera consultarse a las Juntas de Vecinos cuando hay interesados en instalarse.

El Sr. Leclerc menciona que todo esto se está legislando.

La Sra. Sáez indica que está normado pero no se fiscaliza si se cumple o no.

El Sr. Alcalde informa que el 7 de diciembre comienza la entrega de juguetes a nivel comunal. Da a conocer el calendario por sectores, como se va a realizar la entrega y la fecha en que se inaugurará el Árbol de Navidad.

Se va a licitar la contratación de un Veterinario para la “Veterinaria Móvil”. No se van a realizar actividades para celebrar el “Año Nuevo”, esto dado que debemos ser muy responsables, se debe motivar la celebración en familia. Los Fuegos Artificiales tienen un costo altísimo en términos económicos y por otro lado están las mascotas que sufren demasiado y se estresan con el ruido que provocan los fuegos de artificio.

El Sr. Leclerc felicita al Sr. Alcalde por la medida tomada. Cita un dicho muy sabio que dice:

**“Quédate en casa que nada te pasa”.**

El Sr. Alcalde acota que, si la pandemia y sus efectos lo permiten, le gustaría retomar la **“Fiesta de Primavera”.**



El Sr. Leclerc comparte lo señalado por el Sr. Alcalde y recuerda que hace unos años se realizó en la comuna la “**Fiesta Huachaca**”, en la cual participó la comunidad, teniendo excelentes resultados. Sugiere también considerar esta actividad.

El Sr. Alcalde comenta que la congestión vehicular y la falta de estacionamientos en Requínoa es un tema muy complejo, dado que los terrenos han aumentado considerable su valor.

La Sra. Sáez informa que sostuvo reunión de la Directiva de la UCAM y se presentó la Sra. Ana Caro, quien les solicitó apoyo en materiales de aseo para la mantención del Centro Comunitario. Además les indicó que a ella no le correspondía el aseo del recinto, sólo le correspondía preparar el almuerzo para las personas que Dideco indicara.

La Sra. Carreño explica que a la Sra. Caro se le entregan materiales de aseo periódicamente y de acuerdo a su contrato, vigente, sí le corresponde el aseo del Centro Comunitario. Además el año 2020 y gran parte del 2021 no se ha proporcionado alimentación y ahora prepara alimentos para 6 personas. Ayuda a la podóloga como secretaria 3 días a la semana, cuando atiende.

La Sra. Sáez menciona que prácticamente ya no quedan sillas en el Centro Comunitario. En el Salón había alrededor de 200 y no quedan más de 50, de las cuales el 50% está en mal estado.

El Sr. Alcalde señala que dado que no ha habido orden y un inventario como corresponde no ha existido control, por lo que esta situación no le sorprende. Ha dado la orden de actualizar el inventario de todos los bienes muebles de propiedad municipal.

El Sr. Alcalde agradece a los Consejeros (as) presentes el apoyo constante y les desea una Feliz Navidad y espera que el próximo año sea próspero para todos, que La nueva variante no cause tanto daño. Requínoa ha sufrido la pérdida lamentable de vidas en esta pandemia. Espera que el próximo año sea mejor. Agradece el tremendo compromiso social que han demostrado y les insta a seguir participando y colaborando como lo han hecho hasta ahora.

La Sra. Sáez agradece también al Sr. Alcalde especialmente por escucharles y darse su tiempo para escuchar a los vecinos y dedicarles tanto tiempo.

La Srta. Scholz lo felicita por haber concretado tantas cosas en tan poco tiempo, lo que habla muy bien de su capacidad de gestionar.

Felicita por su intermedio a su equipo.



El Sr. Leclerc desea al Sr. Alcalde y todos los presentes un buen término de año y un muy buen inicio del 2022. Le agradece también el haber dedicado tiempo a la Cámara de Comercio.

Sin nada más que tratar, siendo las 16:48 se levanta la sesión.

**ANGELICA VILLARREAL SCARABELLO**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**  
**MINISTRO DE FE**

- WVM/MAVS/mavs  
- Consejeros (1)  
- Archivo Consejo (1)

**WALDO VALDIVIA MONTECINOS**  
**ALCALDE**

